

Kleine Anfrage

Reisespesen, Repräsentationen im Bereich Parlamentsdienst

Frage von Landtagsabgeordneter Mario Wohlwend

Antwort von

Frage vom 04. Dezember 2019

Reisespesen, Repräsentationen im Bereich Parlamentsdienst

Am 7. November 2019 wurde an der Landtagssitzung beim Traktandum «Landesvoranschlag und Finanzgesetz für das Jahr 2020» von einem Landtagsabgeordneten eine Frage zum Konto 011.317.00 - Reisespesen, Repräsentationen - im Bereich Parlamentsdienst gestellt, welche vom Landtagspräsidenten Albert Frick mit der verstärkten Reisetätigkeit und mit einer Zunahme der Aufwendungen für Reisen der Abgeordneten aufgrund der Teilnahme an internationalen Konferenzen begründet wurde. Die budgetierten CHF 326'000 fallen gegenüber dem Budget 2018 um 24%, gegenüber der mutmasslichen Rechnung 2019 um rund ein Drittel höher aus und gegenüber den abgerechneten Kosten im 2018 hat sich dieses Konto sogar beinahe verdoppelt. Hierzu habe ich vier Fragen:

- * Welche Auslandsdienstreisen werden von welcher Gruppierung (Delegation, Kommission, Freundschaftsgruppe, Präsidium, Präsidenten) absolviert und wie hoch sind die jeweiligen zu erwartenden Reise- sowie Verpflegungskosten?
- * Welche Repräsentationen, Veranstaltungen, Bewirtungen und so weiter werden zu welchen erwarteten Kosten durchgeführt?
- * Welche drei Gruppierungen haben in Prozenten die grösste Abweichung zum Vorjahr zu verzeichnen?
- * Wie ist diese markante Kostensteigerung in diesem Bereich im Vergleich zum Jahr 2019 erklärbar?

Antwort vom 05. Dezember 2019

Gemäss Geschäftsordnung richten sich Kleine Anfragen an die Regierung. Somit kann diese Kleine Anfrage nicht beantwortet werden.